

Perdió impulso la IFB en diciembre, informa INEGI (El Financiero 12/03/09)

Perdió impulso la IFB en diciembre, informa INEGI (El Financiero 12/03/09) Arturo Robles Jueves, 12 de marzo de 2009 Cerró el cuarto trimestre más débil desde 2003. Contención de las inversiones en maquinaria y equipo. Gasto productivo en construcción cayó 7% anual. El gasto en bienes de capital registró una contracción anual de 0.3 por ciento en diciembre de 2008, y después de la caída anual de 2.1 por ciento en noviembre, su comportamiento en el cuarto trimestre fue el más débil para igual periodo desde 2003. La información, que proporciona el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), precisa que la Inversión Fija Bruta (IFB) se debilitó en diciembre por una contención en el gasto en maquinaria y equipo de origen nacional, y una baja de inversiones en la industria de la construcción. Así, la inversión en maquinaria y equipo, tanto nacional como importada, tuvo un avance anual de 8.8 por ciento en diciembre del año anterior, luego de que en noviembre aumentara 1.4 por ciento anual. Este desempeño arrojó un incremento de 7.2 por ciento en el cuarto trimestre de 2008, su menor crecimiento para igual periodo de los últimos cuatro años. La maquinaria y equipo de importación avanzó 13.1 por ciento, mientras que la de origen nacional descendió 0.6 por ciento, en ambos casos con relación a diciembre de 2007. El menor impulso en estas inversiones, sobre todo en las mexicanas, obedece a que hubo una pausa en las adquisiciones de automóviles y camionetas, equipo ferroviario, camiones y tractocamiones. Además se observa una reducción de gasto en bienes relacionados con la industria, como sistemas de refrigeración industrial y comercial, maquinaria y equipo para la industria del hule y del plástico, y computadoras y equipo periférico, entre otros. En cuanto al gasto productivo en la construcción, los datos refieren que cayó 7 por ciento anual, y desde mayo reporta un desempeño moderado. Los datos en el último trimestre muestran que la IFB en construcción descendió 4.3 por ciento, su primer retroceso desde el cuarto trimestre de 2001. Tal desempeño se aprecia en las series ajustadas por estacionalidad. El índice desestacionalizado en diciembre del año pasado tuvo un desplome de 3.2 por ciento con respecto a noviembre, y una pérdida anual de 2.2 por ciento.